Bericht des Beauftragten der Sportvereine Jahreshauptversammlung der KuS am 10.05 2023

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Vereinsmitglieder,

nachdem Corona 2021 fast alle Aktivitäten zum Erliegen brachte konnten erfreulicherweise im Jahr 2022 wieder mehrere Vereine zu Ihrem Modus zurückkehren und sportliche Veranstaltungen ausrichten.

Zudem fanden 2022 zwei Jubiläen statt.

125 Jahre Radfahrervereinigung 1898

100 Jahre Schachclub Schifferstadt

In seinem Jubiläumsjahr führte der **Schachclub**

Schifferstadt eine Reihe von Aktionen durch. Der

Höhepunkt war die Simultan- Veranstaltung mit dem Großmeister Vincent Keymer, der Nr.1 von Deutschland. Er trat mit seinen 18 Jahren gegen 30 Gegner gleichzeitig an, gewann 28 Partien und gab lediglich zwei Remis ab.

Zudem stand die Ausrichtung eines Politiker – Schachturniers, eines Jedermann- Turniers, eines großen Jugendturniers und die RLP- Mannschaftsblitz-Meisterschaft statt.

Das traditionelle Himmelfahrts- Turnier konnte zum 50. Mal durchgeführt werden.

Nach dem Motto"100 Jahre auf 100 Seiten" verfasste der Verein eine Chronik/Festschrift und zum Abschluss des Jubiläumsjahres fand im Alten Rathaus ein Festabend statt.

Bei den U 16 Pfalzmeisterschaften konnte man den Pfalzmeister und Vizemeister stellen.

Auch beim MAC Schifferstadt wurden die Aktivitäten wieder hochgefahren. Die größte Veranstaltung war die 13. Oldtimerfahrt "Goldener Hut" die im August 2022 als rein touristische Ausfahrt zum Weintor nach Schweigen und zurück ins Pfarrzentrum St. Jakobus führte. Ein besonderes Highlight war für die 78 Teilnehmer ein Besuch auf der Straußenfarm in Rülzheim.

Auch beim KSC 07 Schifferstadt haben die vergangenen 2 Jahre Spuren hinterlassen.

Veranstaltungsverbote, Streichung von Wettkämpfen und Einschränkungen im Training haben zum Abstieg geführt.

Nun ist der Alltag wieder eingekehrt und es können positive Ergebnisse vermeldet werden. Max Bauer 13 Jahre alt nahm erstmals an der Deutschen Meisterschaft der Schüler teil und erreichte den 9. Platz. Volker Beuthling gewann bei den Deutschen Meisterschaften eine Gold und eine Bronzemedaille. Bei Europameisterschaften erreichte er 2x Silber und bei der Weltmeisterschaft 2022 in den USA wurde er 6. Heinz Kuhn erkämpfte 2021 je eine Silber bei den Europa- und Weltmeisterschaften. Zudem wurde er in

die "Hall of Fame" des Weltverbandes aufgenommen.

Im April 2022 belegte Florian Haas vom **Karateverein Schifferstadt** bei den DM den 1. Platz und bei der EM in Gaziantep/Türkei den 5. Platz in der Leistungsklasse Kumite Herren- 60 kg. Bei der EM U 18(Junioren) in Prag belegte Parla Doaa Tatar den 7. Platz der Kata-Team Damen.

Bei den Karate Weltmeisterschaften in Foligno / Italien konnten Aleks Antonov, Venera Stroh, Louis Böhm, Stella Holczer und Florian Haas, Martin Schoppel, und Jan Hoffmann jeweils in ihren Altersklassen vordere Plätze erreichen. Unter dem Trainer der Nationalmannschaft Michael Hoffmann nahm man im September 2022 bei den Shotokan-Karate Weltmeisterschaft in Liverpool/England teil und Parla Doaa Tatar belegte den 1.Platz bei den U18 Kata-Team Damen. Mehrere vordere Plätze gab es bei den DM der U16, U18 und U21 in Elsenfeld / Bayern.

Bei den Shotokan – Karate Europameisterschaft in Winterthur / Schweiz erreichte Parla Doaa Tatar, Julie Stevens und Patricia Hebbel im Kata-Team-Wettbewerb der Juniorinnen die Silbermedaille.

Der Schifferstadter Silvesterlauf ist wieder zurück. Bei besten Bedingungen und rund 850 Sportler konnte der **Leichtathletik-Club Schifferstadt** seinen Silvesterlauf nach 2 Jahren wieder durchführen.

Beim jährlichen Pfingstturnier des **DJK SV Phönix Schifferstadt** nahmen über 50 Mannschaften im G – E

Juniorenbereich teil. Die D- Jugend wurde

Landesligameister und die E- Jugend Kreisligameister.

Die E2 und die E4 jeweils Vizemeister in ihren Klassen und die A-Junioren erreichten das Pokalviertelfinale gegen den Mainz 05. Das beliebte Phönix-Soccer-Camp fand mit der Rekordbeteiligung von über 60

jugendlichen großen Anklang. Zudem fand im Dezember 2022 der Erste-Self-made Phönix-Weihnachtsmarkt statt.

Auf der Homepage "Vereinsleben. de" ist die Online-Plattform für Sportvereine. Diese Plattform bietet die Möglichkeit, sich als Verein zu präsentieren und an einer Abstimmung teilzunehmen, bei der am Ende der Gewinn von 10.000 € für den Sieger winkte. Der DJK-SV Phönix präsentierte sich in Sachen Nachhaltigkeit und Integration, er wurde Sieger und konnte die 10.00 € in Empfang nehmen.

Bei den in Bruchsal ausgetragenen Deutschen Mehrkampfmeisterschaften belegte Johannes Weber vom **Turnverein Schifferstadt 1885** den 2. Platz und wurde Vizemeister im Deutschen Achtkampf in der Altersklasse 20+

Bei den Rheinland-Pfalz-Meisterschsften belegte Johannes Weber den 1. Platz und bei den Einzel-Gau-Bestenkämpfe belegten Lias Dansauer und Florian Maurer ebenfalls den 1. Platz und Liam Dziedzic den 3. Platz.

Zufrieden mit dem sportlichem Ergebnis lautete die Aussage der Organisatoren nach dem Otto-Hammer-

Gedächtnisturnier. Rund 65 Mannschaften spielten über 3 Tage in der Neuen Kreissporthalle und Wilfried-Dietrich- Halle um den Erfolg.

Die männliche B 1 - Jugend wurde Pfalzmeister und die weibliche B-Jugend wurde Verbandsligameister Die Damen 1 und Herren 1 beendeten die Saison mit einen 2. und 3. Platz in der Pfalzliga.

Über 12 Jugendmannschaften – darunter 3 G-F -und E-Junioren nehmen am Spielbetrieb des Fussballvereins **FSV 13/23 Schifferstadt** teil. Mit der Gründung Mini U3 Ballschule das nach dem Konzept der Ballschule Heidelberg durchgeführt wird ist der FSV registrierter Kooperationspartner. Dabei soll die motorische Entwicklung von Kindern im spielerischen Kontext gefördert werden.

Nachdem die Baugenehmigung 2020 für den Neuen Rasenplatz erteilt wurde konnte nun die Einweihung verbunden mit einem Spieltag gefeiert werden. Damit war das Projekt "aus Rot mach grün " erfolgreich beendet werden.

Unter dem Motto" Verein des Monats" ausgerichtete Vereinswettbewerb ging der Titel im Juni 2022 verbunden mit der Auslobung von 10.000 € an den FSV 13/23 Schifferstadt.

Erstmals veranstaltete die Jugendabteilung ein offizielles Jugendfest.

Das waren meine Ausführungen der Sporttreibenden Vereine für das Jahr 2022.

Ich danke Ihnen für Ihr Aufmerksamkeit und für Fragen stehe ich Ihnen selbstverständlich zur Verfügung.